

	PTAS.	CTS.
España	2	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número sueldo 5 céts.
Id. atrasado 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Muertos y heridos

Madrid 4 á las 10 n.

Sábese que Máximo Gómez ha enviado á Ciénaga 90 heridos, procedentes de la acción de Estante, en donde dejaron 14 muertos habiendo enterrado otros muchos en la jurisdicción de San Roque.

Avance de los insurrectos

Madrid 4 á las 10'10 n.

Según relación de algunas familias que estaban de temporada en los sitios de recreo en las inmediaciones de la Habana y han regresado á la capital, se sabe que el grueso de las partidas insurrectas marchan por la costa del Sur. Señálase hacia Melena el punto en donde se considera seguro un encuentro de las tropas con los rebeldes.

En la Habana, la opinión pública reconoce ser urgente la necesidad de propinar á los rebeldes un castigo ejemplar, pues continúan su campaña de horrores y devastación.

El movimiento de los rebeldes

Madrid 4 á las 10'30 n.

Se asegura que todos los insurrectos que han invadido la provincia de la Habana van á caballo, razón por la cual dejan fácilmente á las tropas leales á retaguardia.

Las partidas insurrectas que se hallan en Aguacate van mandadas por el cabecilla Lacret y pertenecen al contingente de Maceo. La partida que está en Melena está mandada por Máximo Gómez.

Noticias que corren

Madrid 4 á las 10'30 n.

Dice *La Correspondencia* que de las noticias que se esperan de Cuba depende que se verifique mañana Consejo de Ministros, en el cual decían que se adoptarían acuerdos de importancia.

El periódico *La Epoca* en su «última hora» acoge el rumor de haberse librado un rudo combate en las inmediaciones de La Habana.

Conducción.—Comentarios

Madrid 4 á las 10'45 n.

Santander.—El vapor *Santiago*, conduciendo tropas ha zarpado para la isla de Cuba. Estas han sido objeto de una despedida entusiasta.

La prensa continúa haciendo muchos comentarios acerca de la guerra de Cuba.

Malas noticias.—Mas soldados

Madrid 5 á las 1 m.

El Ministro de la Guerra, general Azcárraga, me ha repetido que carece de noticias acerca del combate á que alude *La Epoca*.

A pesar de esto insístese diciendo que los insurrectos están en Jaruco, á siete leguas de la Habana.

Siguen las impresiones pesimistas sobre la cuestión cubana.

Durante el mes de Diciembre último han sido embarcados en la península para la isla de Cuba 6.317 soldados.

Conferencia.—Preocupación.—Pesimismo

Madrid 5 á las 2 m.

Han celebrado una larga y detenida conferencia los señores Cánovas del Castillo y Romero Robledo. Los amigos de éste dicen que se han ocupado de las cuestiones de Cuba y repitió las razones que tenía para discutir del plan del general Martínez Campos.

El gobierno se halla hondamente preocupado por el sesgo que va tomando la guerra y no disimula sus malas impresiones.

Los círculos liberales están muy animados.

Algo para Mallorca

Madrid 5 á las 2'10 m.

La Gaceta de Madrid confirma la suspensión de varios concejales y del secretario del ayuntamiento de Villafranca y la de siete concejales del ayuntamiento de Valldemosa, suspensiones decretadas por el Gobernador.

Reunion preliminar

Madrid 5 á las 2'25 m.

En casa del señor Cánovas se han reunido los ministros señores Azcárraga, Beranger, Castellanos, Cos Gayón, duque de Tetuán y Linares Rivas, para cambiar impresiones en la cuestión de Cuba.

Tiéndose como reunión preliminar del importante consejo que se celebrará á causa de las noticias adversas que se tienen de Cuba, menos varias de distintos hechos de armas en sentido favorable.

Opinión.—Consejo

Madrid 5 á las 10 m.

El Imparcial cree que el problema de Cuba está planteado en términos tales, que tendrá solución en plazo muy breve, y aconseja, entretanto que esto sucede, que se suspenda el juicio sobre la campaña; el tiempo, dice, habrá de formularlo con toda severidad; no cerremos el corazón á la esperanza.

Opiniones.—Comentarios.—Reserva

Madrid 5 á las 10 m.

Los ministeriales creen que el Consejo de Ministros se aplazará hasta el martes próximo, porque para entonces es posible que se hayan desarrollado acontecimientos de importancia, que servirán de base á los acuerdos y deliberaciones.

Sigue habiéndose largo y tendido acerca del cablegrama del general Martínez Campos, en que da noticias de los rebeldes que se hallan en las provincias de La Habana y Pinar del Rio, y que no se ha publicado por tratarse de planes de campaña.

Esperanzas resucitadas

Madrid 5 á las 10'10 m.

Washington.—Gestionase nuevamente el reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos por el gobierno de los Estados Unidos.

Los laborantes creen que la comisión de negocios modificará su criterio en vista del aspecto que va presentando la guerra.

Lo que cree el señor Castellanos

Madrid 5 á las 10'10 m.

A pesar de los pesimismo del Gobierno cree el Ministro de Ultramar señor Castellano que habrá recursos suficientes para las necesidades de la Guerra aunque se hayan gastado bastantes millones, no sesenta como se ha dicho.

Añade que se arbitrarán medios para seguir el camino emprendido, por mas que el General Martínez Campos cuenta todavía con cuatro millones de pesos.

Dijo también que tiene confianza en el patriotismo del país que permitirá encontrar fondos en mejores condiciones que durante la pasada guerra que se leyó al interés de un 12 por 100.

La guerra á través de Newyork

Madrid 5 á las 10'15 m.

Newyork.—Los laborantes están contentos con las noticias que se reciben de Cuba, y exageran la importancia del avance de los cabecillas Antonio Maceo y Máximo Gómez. Además creen que llegarán los insurrectos á la Habana por tres direcciones distintas.

Lo que dice «El Liberal»

Madrid 5 á las 10'15 m.

El Liberal hace observar que nuestras columnas han sido nuevamente rebasadas, quedando á la retaguardia de los insurrectos.

Confía además en el arrojo y heroísmo de nuestros soldados que solo necesitan que se les ponga en contacto con el enemigo, para demostrar que son dignos defensores de su patria.

Una alocución del general

Madrid 5 á las 10'20 m.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el general Martínez Campos ha dirigido una sentida alocución á los voluntarios que se ofrecieron á perseguir al enemigo. Les ha encomendado la guarnición de la plaza con orden de defenderla en caso de que los rebeldes se presentasen en las inmediaciones de la ciudad. Cuento con vosotros—dijo el general—para escarmentarlos y desenganarlos; siendo yo el primero en acompañaros y dirigiros.

Temores de un encuentro

Madrid 5 á las 10'20 m.

Se considera casi inminente que ocurra un encuentro entre los rebeldes y las columnas de los generales Echagüe, Navarro y Luque, la del coronel Tort y otras que los rodean.

Asunto terminado

Madrid 5 á las 10'30 m.

Londres.—El ministro de las Colonias, Mr. Chamberlain, ha recibido á una comisión de los naturales de Cabo Scholes, á la cual ha contestado que el Gobierno inglés ha cumplido su deber y respetado el convenio de 1884, y espera que en breve plazo terminará el conflicto.

Descarrilamiento.—Tiroteo

Madrid 5 á las 10'30 m.

Los rebeldes hicieron descarrillar por medio de la dinamita el tren de Nuevitas á Puerto-Principe en el que iban varios trabajadores y 35 soldados muriendo el fogonero, y quedado gravemente herido el maquinista.

Los soldados tirotearon largo rato á los rebeldes.

Los portugueses en Lorenzo Marques

Madrid 5 á las 10'40 m.

Lisboa.—Se han recibido importantes telegramas dando cuenta de que en la isla Lorenzo Marques han sido presos el Rey Sunguhana y su hijo Godide. La noticia empezó á propagarse en el teatro de San Carlos, produciendo un entusiasmo indescriptible.

Los prisioneros serán trasladados á Lisboa.

Han sido fusilados dos individuos promovedores de la sedición.

Noticias oficiales

Madrid 5 á las 2'00 t.

» » 2'10 »

Telegrafía el general Martínez Campos que los insurrectos atravesaron el ferrocarril de Batabano, cerca de Pozo Redondo.

Al mismo tiempo dice que ha recibido noticias de que el general Echagüe tuvo un encuentro con el enemigo y sostuvo contra él un fuego nutridísimo.

Se ignoran todavía los detalles de este combate por estar interrumpidas las comunicaciones.

Los rebeldes pasaron ayer por Guara, media hora mas tarde que el general Echagüe.

El general Valdés hállase en Madruga, general Prats en San José de Lapas y el gen. Luque salió de Ricon para atajar la marcha á los rebeldes.

En Barcelona, después de inaugurar la Aduana, el señor Navarro Reverter visitó el cuartel de artillería y saludó á los que marchan á Cuba en nombre de la Reina y del Gobierno, produciéndose con este motivo una escena conmovedora.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

Anteanoche fué detenida por un individuo de la guardia municipal una mujer pordiosera por sospechas de que fuera la autora de alguno de los robos sacrilegos cometidos últimamente en varias de las iglesias de esta ciudad.

Una vez conducida al cuartelillo de la Casa Consistorial se la interrogó convenientemente resultando aparecer inocente. En vista de ello fué puesta en libertad.

Ayer por la mañana fué hallado escondido dentro de una de las dependencias del Palacio Episcopal, un sujeto sobre quien recaen sospechas de que sea el autor de la sustracción de algunas alhajas verificada en dicho palacio.

Por una valerosa y hábil maniobra de un eclesiástico residente en aquel palacio el ladrón quedó encerrado en una habitación y pasado aviso á la policía ha acudido uno de los guardias del nombrado cuerpo, quien detuvo al tal sujeto encerrándole en el depósito de Capuchinos.

La Alcaldía ha impuesto varias multas á algunos de los muchachos que días pasados estaban tirándose piedras encima de la muralla.

Ayer por la mañana un grupo de jovencitos de catorce ó diez y ocho años de edad, estaban jugando á los prohibidos dentro del foso de la muralla junto á la puerta del Campo.

Ha llegado á esta capital el archiduque de Austria, Luis Salvador.

El colegio de escribanos de actuaciones del territorio de esta audiencia, en junta general celebrada para renovación de los cargos de decano y vocal primero, han sido elegidos para desempeñarlos durante el próximo biénio respectivamente D. Antonio M.^a Rosselló y Don Juan Bestart Gía.

Anoche se verificó con bastante concurrencia en los salones de la sociedad *Asistencia Palmesana*, el primero de los bailes de máscaras de la temporada.

Aunque el número de máscaras no fué muy considerable así mismo animaron la velada con bulliciosas bromas.

Es de suponer que vayan aumentando la concurrencia en cada uno de los bailes venideros dadas las condiciones del local, conocidas ya de todos.

Por un despacho telegráfico recibido anoche en esta ciudad, se sabe que á las ocho y media de la mañana de ayer, fondearon en el puerto de Mahón, los acorazados *Pelayo*, *Almirante Oquendo* y *Vizcaya*, que forman parte de la escuadra española del Mediterráneo.

Teatros

El sábado por la noche en el Teatro Principal se verificó el beneficio del baritono Don Joaquín Aragón, poniéndose en escena por última vez la ópera *Gioconda*, la cual ha obtenido siempre acertada interpretación por parte del beneficiado.

La concurrencia no fué muy numerosa, pero sí escogida y premió con repetidos y verdaderos aplausos algunas escenas de dicha ópera muy bien cantadas y en especial aquellas en que tomaba parte el reputado baritono.

En el intermedio del tercero al cuarto acto cantó el aria de *Il Re di Lahore* y después, á instancias del público la romanza de la ópera *Lakme*, en ambas recibió demostraciones de inequívoca simpatía por parte del público.

Gioconda ha sido una de las partituras de la temporada que espira, que han sido puestas en escena con más miramiento y perfección, y en ella han cosechado calurosos aplausos todos los artistas encargados de su ejecución.

X

Poco concurridas se vieron las funciones verificadas en el Teatro-Circo el sábado por la noche y ayer por la tarde, escasez de gente que corrió parejas con la escasez de acierto en el desempeño de las obras que se pusieron en escena en ambas funciones.

En cambio, anoche fué bastante considerable el número de asistentes, siendo también

bastante esmerado el trabajo de los actores, especialmente en el drama de Dicenta Juan José.

Esta noche se pone en escena en el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos*, el drama denominado *Simón el veterano*, terminando la función con un divertido fin de fiesta.

Recuerdos mallorquines

Día 6 de Enero 1878

Habiendo llegado á Mallorca, despues del 3 de Enero, la noticia del golpe de Estado de Don Manuel Pavia, convocó una junta magna en el Palacio de la Almudaina Don Carlos Palanca, capitán general de este distrito por aquel entonces, á fin de nombrar el Ayuntamiento y la Diputación provincial. En ella quedó elegido alcalde de Palma Don Pablo Sorá y Gazá, cuando contaba 88 años.

Cultos para mañana

Jubilao de Cuarenta Horas

Continuarán en San Miguel: exposición á las seis de la mañana; á las diez horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, á las siete y media, durante una misa, se hará el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

Buques fondeados:

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 30 trip. 10 pas. y efectos. De Barcelona.

Buques despachados:

Día 4.—Vapor español *Nuevo Mahón*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 17 trip. pas. y efectos. Para Mahón.

Vapor español *Isteño*, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 23 trip. 1 pas. y efectos. Para Cetta.

Matadero:

Día 4.—*Reses sacrificadas para el abasto público*.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 2.—Ovejas, 18.—Borregos, 3.—Corderos, 159.—Cabras, 21.—Cegajos, 9.—Cabriles, 7.—Cerdos 14.—Cerdas, 7.—Lechonas, 20.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Debiendo procederse al adquinado del piso de la calle de San Miguel, desde la Plaza Mayor hasta la calle de Arabi; esta Alcaldía encarga á todos los particulares que deban practicar empalmes á la tubería conductora de agua potable, ó á la alcantarilla pública, lo efectuen dentro del plazo de quince días á contar del de la inserción de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia; pues en su defecto una vez empezada la colocación del adquinado no se dará permiso alguno para nuevos empalmes.

Palma 30 de Diciembre de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom y Vich.

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca

Anuncio.—De conformidad con lo prevenido en el Real decreto de 20 del actual inserto en la Gaceta de Madrid del 21 del mismo y demás disposiciones vigentes los que aspiren á dar validez académica á los estudios

hechos privadamente de las asignaturas que se cursan en esta Escuela deberán presentar en esta Dirección durante los días hábiles de la primera quincena del mes de Enero próximo de diez de la mañana á dos de la tarde, la correspondiente instancia dirigida al Sr. Director del Establecimiento.—Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 30 Diciembre de 1895.—El Director—Ricardo Anckerman.

El Crédito General Español

Domiciliado en Barcelona.—Ronda de San Pedro, 34.

Esta Sociedad ofrece la adquisición, con grandes ventajas, de títulos de diferentes valores públicos nacionales y extranjeros, cotizados en las Bolsas de Europa. La misma facilita los títulos de dichos valores cobrando su importe en plazos de 10 pesetas cada mes.

Dá cada poliza derecho á doce sorteos al año con obción á premios de 200 á 600,000 francos.

Merced á bien calculadas combinaciones, se puede adquirir el derecho á 36 sorteos anuales, siempre con el de reembolsos de los plazos satisfechos, terminado el contrato, de modo que ningún caso se arriesga el capital.

Hasta el 20 Octubre ultimo lleva entregados *«El Crédito General Español»* 1984 Títulos que representan un valor de Pesetas 675,010.

Es la única Sociedad en España que ha obtenido premios, entre ellos, de Francos 100,000 que correspondieron respectivamente á D. Lino Irigoyen — Coruña — Rianzor — 25 y á D. Emilio Pombo Lage — Santiago de Galicia — Huerfanas — 27.

Representante en Mallorca D. Miguel Guasp Pujol. Sub-Agente en Palma D. Miguel Ferrer-Peletería-18 principal, donde se facilitan prospectos y números de *«El Monitor del Ahorro»*, órgano de El Crédito General Español, donde se insertan los sorteos de todos los meses y los premios que han correspondido á los Títulos en circulación.

Edicto

Don Guillermo Gelabert, Agente de Contribuciones de la primera Zona de Palma.

Hago saber: que por el señor Tesorero de Hacienda de esta Provincia se ha dictado con fecha 31 de Diciembre último y publicado en el *Boletín Oficial* número 45 6 de fecha de hoy la siguiente

Providencia: por cuanto los contribuyentes comprendidos en esta relación no han satisfecho sus cuotas correspondientes al segundo trimestre de 1895-96 por Territorial, subsidio y carruajes de lujo en los plazos señalados en la Instrucción de 12 de Mayo de 1888, quedan incurridos en el recargo de 5 por ciento sobre sus cuotas que establece el artículo 11 de la misma, pudiendo satisfacerlas con el mencionado recargo durante los cinco días siguientes á la publicación de la presente segun dispone el artículo 14.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores contribuyentes á quienes pueda interesar, pudiendo estos retirar sus recibos de la oficina recaudatoria situada en la calle de Puigdorffia núm. 9 hasta el día 9 del que rige, pues espirado dicho plazo se procederá al embargo de bienes, muebles y fincas anotándose estas acto seguido en el Registro de la Propiedad segun previene la regla segunda del artículo 4.º del Real Decreto de 27 de Agosto de 1893.

Palma 2 Enero de 1896.—Guillermo Gelabert.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Hallazgo.—Obran en poder del Cajero del Crédito Balear algunos billetes de papel moneda cuyo propietario se ignora. La persona que los haya extraviado, puede pasar á recogerlos.

PÉRDIDA.—El día veinte y cuatro del pasado diciembre una señora perdió desde la calle del Conquistador, hasta la de San Francisco una esclavina de piel color nutria.

La persona que la tenga en su poder puede pasar por esta redacción, se le enterará de quién es el dueño el cual gratificará el hallazgo.

Ferrocarriles de Mallorca. Servicio de trenes que registrá desde el 20 de Octubre. De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8 12 mañana, 9 15 y 5 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11 45 (mixto) mañana y 5 30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6 27 mañana, 12 15 (mixto) y 5 45 tarde. Palma 8 de Marzo de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores y Correos. Salidas. Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas. Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca. (Provisional durante 15 días). De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Ferias de Mallorca. Abril: Domingo 22, Santa María, Mayo: Domingo 6, Sinen. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Sóller y Felanitx; id. 20, Sencelles; id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sinesa; Martes 28, Felanitx; Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor (Fira); Domingos 7 y 14, Lluchmayor; id. 21, Inca y Felanitx; id. 28, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca. Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sinen; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Puntos de parada, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Andraitx, S. Arracó, Esporles, Establiment, Estallench, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreres.

Notas del Calendario

Calendar notes for January 6th and 7th. Includes moon phases, religious events like 'Entrevista de los generales Riego y Quiroga en san Fernando' and 'Edicto de Nantes'.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana--Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana á razón de dos céntimos de peseta por línea regular del cuerpo 8. En tercera plana cinco céntimos por línea. En la primera diez céntimos. Los anuncios de Sociedades y Corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente; en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa. Los Sres. suscritores disfrutarán de una rebaja del 20 por 100 sobre los precios de tarifa. Además tendrán derecho á tres inserciones gratis en tercera plana de medida regular y que no exceda de diez líneas. Los anuncios mortuorios de medida natural, ó sea de columna, en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas. Si el anuncio fuese el doble ó cuádruple la medida, el precio será también doble ó cuádruple en cada uno de los sitios nombrados.

EN TODO CASO EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos para anuncios permanentes ó de otras clases á precios convencionales. Además la imprenta de este periódico cuenta con gran número de grabados adecuados á todos los objetos y que pone á disposición de los anunciantes.